



# かなやま

ふるさとを愛し、  
自信と誇りをもち  
未来を拓く子どもの育成

学力・心力  
体力・労力

今回の学校だよりは、スケッチ大会、村内清掃活動、赤い羽根募金活動、スポーツデー、12月の行事予定、よかねえ佐賀弁です。

文責 校長 杠

## 早いもので12月「師走」です。

早いもので12月を迎えました。師僧が馳せる月、師走（しわす）。「師走」という言葉を聞くと、どこか慌ただしさを感じます。12月は、2学期のまとめの月であると同時に、生徒会においては世代交代の月です。令和5年度生徒会の集大成、公約のひとつ「冷水器」がランチルームに設置されました。生徒会で数々の働きかけを行い、PTAの御理解と佐賀市教育委員会の許可を得ての設置です。夏季の熱中症対策だけでなく、冬季の乾燥による脱水症予防等に、大切に使用させていただきます。ありがとうございました。そして、最後まで諦めず、冷水器の設置を実現させた生徒会に、大きな称賛をおくりたいと思います。

明日12月2日（土）に、第72回寺田杯争奪村内一周駅伝大会の開催を計画しています。当日は、エクシオグループ株式会社チームを招待し、大会を盛り上げていただきます。また、保護者の皆様には競技、並びにサポートの両面から御協力いただきます。冷え込みが予想されていますが、どうぞよろしくお願いいたします。

まだまだ体験活動、ボランティア活動が続きます。温かいお気持ちに感謝!!

### スケッチ会

10月6日（金）に、スケッチ会を開催しました。当日は秋晴れの下、生徒たちは、校内、村内と思いの場所に出向き、熱心に三瀬の秋を描きました。美術科担当の先生の「ライブ感を大切にする」の言葉どおり、その時、その場でしか味わえない感動を存分に感じながら、スケッチに取り組みました。何事にも、現場しか感じることでできないライブ感を大切にしてほしいと思います。

### スポーツデー

11月17日（金）に、スポーツデーとして「卓球大会」を行いました。得意な人だけが楽しめるのではなく、公平に誰もが楽しめるようにとルールを工夫して開催されました。そのため、試合は総当たりのリーグ戦で行われましたが、お互いに声をかけながら競技を楽しみ、どのチームも勝利を経験することができました。その姿に、10月の体験学習を通して学んだことが活かされていると感心をしまし

### 地域ボランティア清掃活動 赤い羽根募金活動

11月2日（木）に、奉仕の精神や地域を愛する心を培うことを目的として、地域ボランティア清掃活動と赤い羽根募金活動を実施しました。当日は、縦割り班で、マッツちゃんグループとセブンイレブン・三瀬そばグループに分かれての活動を行いました。天気にも恵まれ、たくさんの方に御協力いただきました。

清掃活動では、敷地の金網を越えたところに投げ捨てられた多くのゴミを見つけました。募金活動では、この日のために1年間貯められた募金をいただくこともありました。みなさんに、たくさんのおねがいと感謝の言葉をいただき、生徒たちは、さらに三瀬を愛する気持ちが強くなったことと思います。

改めて、敷地内での募金活動を快く了承いただいた事業所様に心より感謝申し上げます。ありがとうございました。集まった募金は、佐賀市社会福祉協議会三瀬支所を通じて、赤い羽根共同募金へ寄付させていただきました。

# 校外での活躍を紹介します。

## ★ユニセフ子どもサミットin佐賀市に係る市長提言

11月12日に行われた「子どもサミット」では、『持続可能な子どもにやさしいまちづくり』のための佐賀市の現状と課題が話し合われました。そのことについて、11月27日（月）に、代表の一人として三瀬中学校から2名が、佐賀市長への提言を行いました。2人が提言した一部を紹介します。

○若者の若者による若者のためのイベントを実施するために行政にサポートしてほしい。

○空き地などを整備し、普段は緑が多い公園として利用し、洪水などの被害が起きた際に、水をためることができる場所にしてほしい。

○環境問題について知るために、市や学校主体のイベントを継続して行ってほしい。

市長提言では、中・高生の視点での新鮮な提言がたくさんなされました。自分たちの住むまちが、「子どもにやさしいまち」となるために、自分たちに何ができるか、自分ごととして考える機会としてほしいと思います。

## ★佐賀市教育委員会表彰受賞

11月28日（火）に「佐賀市教育委員会表彰」の表彰式が行われました。三瀬中学校は、平成8年度より続けてきた「ヤマメの放流事業」で、佐賀市教育委員会表彰をいただきました。今年度は、残念ながら実施ができませんでしたが、これまでの功績にいただいた賞です。三瀬の川から「ヤマメ」を絶やさないために、今、私たちにできることを考えなければならないと思います。

## ★博愛フェスタ2023博愛発表会

12月10日（日）に「博愛フェスタ」が開催されます。夏に行われたトレセンでの発表をもとに、県の中学生の代表として、三瀬中学校選ばれました。◇健康・安全、◇奉仕、◇国際理解・親善について、三瀬中の実践を代表の2名が発表します。頑張ってください!!

## ★佐賀市少年の主張大会

12月10日（日）に「佐賀市少年の主張大会」が開催されます。伸び伸びと自分の思いを主張してきてほしいと思います。頑張ってください!!

# 12月と冬季休業中の行事予定です。

- 1日（金） いじめ・いのちを考える日  
実力テスト（3年）2日目
- 2日（土） 寺田杯争奪村内一周駅伝大会  
数学検定
- 4日（月） 振替休日（12/2分）
- 5日（火） 生徒朝会・生活朝会
- 6日（水） 人権集会  
学習会（3年）15:00-
- 7日（木） ホンホン読み語り  
SC授業（⑤2・3年、⑥1年）
- 10日（日） 博愛フェスタ2023博愛発表会 10:00-  
佐賀市少年の主張大会 12:40-
- 11日（月） 研究授業（3A保健体育）
- 12日（火） 三瀬っ子タイム（読み聞かせ）
- 13日（水） 学習会（3年）15:00-
- 14日（木） すくすくテスト（1英 2理 3社）
- 17日（日） 県一斉部活動休養日
- 18日（月） 各部委員会  
重点掃除週間（～21日）

- 19日（火） 授業参観  
学級懇談会（1・2年）
- 20日（水） 生徒会任命式、引き継ぎ  
「三瀬の活性化」発表会（3年）
- 22日（水） 3学期終業式  
大掃除  
3年生特別給食（1, 2年給食なし）
- 25日（月） 冬季休業  
補充学習 3年：9:00～、1・2年：13:00～
- 26日（火） 補充学習 3年：9:00～、1・2年：13:00～
- 27日（水） 補充学習 3年：9:00～、1・2年：13:00～
- 28日（木） 補充学習 3年：9:00～、1・2年：13:00～
- 29日（金）～31日（日） 年末の休日 閉校日
- 1月
- 1日（月） 元日
- 2日（火）、3日（水） 年始の休日
- 5日（金） 補充学習 3年：9:00～

3学期の始業式は、1月9日（火）です。

## よかねえ 佐賀弁

今号は「そ」で始まる言葉です。「そ」で始まる佐賀弁も、多い。多い。そして、普段使っている言葉ばかりです。私は大学の時、他県にいたのですが、電話を切る時に、「そいぎ、そいぎんたあね!」といったように言ったところ、「何を言っているの?急に、外国語を話し出したかと思ってびっくりした」と一緒にいた友達に驚かれたことがあります。ちなみに、みなさんは、私が何と言ったか分かりますか?

- ① そーぐい      ② そーたんのごと      ③ そーつく      ④ そいぎ      ⑤ そいばってん      ⑥ そがん
- いざのそ ⑨      そいぎんたあね ⑩      だまやう ⑪      >c&c ⑫      いざやう ⑬      だまやう ⑭

次号は、2学期を振り返って、新生徒会発足、村内一周駅伝大会、人権集会を掲載する予定です。